

# Energy & Commerce

## S&P advierte riesgos por cambios “inesperados” en sector energético, incluidos Pemex y CFE

La agencia calificadora Standard and Poor's (S&P) advirtió que los cambios inesperados en las políticas del sector energético del país, incluidas las decisiones en Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), “podrían aumentar los pasivos contingentes potenciales de México”.

Según el informe “Tendencias de las calificaciones soberanas de América Latina y el Caribe”, señaló que una interrupción “inesperada en los vínculos comerciales y de inversión de México con los Estados Unidos y Canadá o un cambio negativo inesperado en las políticas fiscales u otras políticas económicas después de las elecciones de este año podrían perjudicar las perspectivas de crecimiento del PIB del país”.

De acuerdo con S&P, la calificación actual de México (BBB+ con perspectiva estable) refleja la expectativa de continuidad en las políticas económicas en el próximo par de años, junto con la política fiscal que contiene la carga de la deuda del gobierno general.

Sin embargo, advirtió que “la erosión gradual resultante del perfil financiero del país elevaría la vulnerabilidad de las finanzas públicas a shocks adversos, lo que nos llevaría a rebajar la calificación”.

En ese sentido, explicó que el menor crecimiento de la economía, combinado con un déficit fiscal mayor al esperado, podría dificultar que el próximo gobierno establezca su deuda como porcentaje del PIB en los próximos dos años.

En el escenario optimista, S&P aseguró que, a largo plazo, un crecimiento económico más rápido y una consolidación fiscal mejor de lo esperado podrían fortalecer el perfil externo y fiscal de México.

“Eso, junto con el continuo desarrollo de los mercados nacionales de capital y una trayectoria más larga de una política monetaria creíble emprendida por el banco central, podría reducir las vulnerabilidades externas y llevarnos a elevar la calificación en los próximos dos años”, adelantó.

El viernes 27, el virtual presidente de México, Andrés Manuel López, anunció que Manuel Bartlett será nombrado director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y que el director de Pemex será Octavio Romero Oropeza.